

# EL DEFENSOR

**PRECIOS DE SUSCRIPCION:**  
Segovia..... 1 peseta al mes.  
Provincia..... 3'25 » trimestre.  
Madrid y provincias. 14 » año.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS a precios convencionales.

No se devuelven los originales  
**ADMINISTRACION:**

Calle de San Agustín, núm. 8.

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

VIERNES 14 DE JULIO DE 1905.

## GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Freclados, 34 y 36.)—MADRID.

—(=)—

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

### POR ÚLTIMA VEZ

Con la intención de siempre, y que no censuramos, porque no estamos en vena de acompañar con nuestro *sonajero, estilo maurista puro*, el ruido que al rededor de la candidatura del diputado a Cortes por el distrito de la capital viene haciendo *El Adelantado* en uso de su perfectísimo derecho, toma para pretesto un nuevo artículo del cual hemos de recoger unas cuantas frases para no volvernos á ocupar de ciertas cosas que no son de nuestro agrado.

La primera afirmación que hacemos es la de que á nadie hemos atribuido conceptos que no haya vertido, y en la interviu que publicamos y á que alude el colega, no hemos puesto ni una letra ni hemos quitado una sola coma, y á disposición de quien dude de nuestra caballerosidad, están las cuartillas originales, molestándonos muy mucho que alguien se crea depositario de la verdad, con exclusiva patente; nosotros no mentimos y menos atribuímos conceptos equivocados á quien tiene para nosotros la respetabilidad de el personaje ilustre á quien el colega maurista pretende ver muy lejos de Segovia, como si su candidatura para diputado hiciera miedo.

Si *El Adelantado* tiene algo que discutir discuta, con quien pronuncia ó escribe las frases, no quiera negar veracidad, porque ello sería procedimiento que la opinión pública juzgaría, á quien nada dice por su parte sino que se limita á copiar literalmente, oficio de cajista, lo que se dá para la publicación.

Si hubiéramos de decir lo que pensamos en el asunto seríamos muy graciosos y tampoco queremos entibiarnos afectos personales. Hemos dicho lo que se nos dijo, hemos publicado lo que se nos dió para tal fin, y basta de éste asunto porque seguir tratando de él sería muy expuesto á vehemencias que, hoy menos que nunca, estamos dispuestos á emplear.

Nuestra información no es errónea, y si algún alto funcionario rodó por los límites de la península y se vió obligado á surcar el mar: si algún empleado se vió obligado á ceder parte de su sueldo por exigencias especiales, etc., etc.: si hubo segoviano que no pudo cumplir la voluntad de los electores porque no pudo ostentar el cargo que legítimamente había obtenido en lucha reñida, allá en la conciencia de cada cual está el hecho vivo y patente; que algún expediente de importancia ha dormido el sueño de los justos durante una política, no conservadora, sino segoviana en los últimos años, puede decirlo algún rincón del Gobierno civil donde se halla estancada aguardando el Cristo que cual á nuevo Lázaro, le diga *Levántate y anda*.

Nosotros no combatimos al marqués de Cañada Honda, combatimos la política segoviana de hace muchos años por virtud de la cual Segovia está sembrada de odios, no de cuatro personas sino de muchas; á determinados procedimientos y con la misma razón que el colega defiende á *cuipa y espala* á su diputado, nosotros combatimos determinados procedimientos porque así como no hemos de convencer á *El Adelantado* de que somos justos é imparciales, no habrá de llevar él á nuestra conciencia la certidumbre de que á todos conviene cierta política.

Y ¿á qué hablar mas de ciertas cosas? O somos inteligentes y libres; en cuyo caso conocemos la legitimidad de ciertos argumentos y exponemos nuestra opinión sin trayas de ninguna clase, ó carecemos de razón y de libertad y obramos guiados por la insensatez y obligados por el palo; si lo primero nuestra creencia es respetable, tan respetable como la del mas encumbrado personaje, si lo segundo, no se afanen tanto nuestros adversarios en atajar á esos elementos muy dados en turbar una tranquilidad, que á la quietud de los sepulcros pudiera compararse. ¿Quién tiene más derecho á decir que defendió los intereses de Segovia que aquellos que

vienen luchando uno y otro día para evitar que el exceso de bienestar nos ahogue de placer y la plétora de satisfacciones no lleve al delirio de las grandezas?

A nosotros se nos combate llamándonos perturbadores, pero, así, por sistema, cual si la frasecita hubiera sido inventada como tóxico inocente para escusar otro tratamiento.

Todos felices y satisfechos; todos contentos en esta feliz Arcadia donde las Juntas, juntas, corporaciones, municipios, etc., etc., se hallan acaparados por los señores que tan felices nos hicieron y derramaron á manos llenas beneficios cuantiosos, y hasta han influido en que sea buena la cosecha del año presente sin tener la culpa de que fueran medianas las de los anteriores.

Solo tres ó cuatro, muy dados á perturbar la tranquilidad, estamos dispuestos á no someterlos, ni á sumergirnos en esta atmósfera de enervante placer que se respira en el Distrito.

¡Perturbadores! ¿Dónde está la perturbación? Eso es lo que hay que probar á menos que se llame perturbador al que protesta de aquello que no considera beneficioso para el país.

Para terminar, si el pueblo ha dado su fallo y ha de volverlo á dar en plazo breve, allá se las entiendan con el triunfo y el fallo, los que tomándonos en más de lo que somos, apelan á llamarnos inventores de frases que solo hemos copiado.

¡Viva la Pepa y hasta la vista!

### YA TENIENTE

(CUENTO APLICABLE)

Supongamos un paseo de nuestra ciudad, y el y sentados en dos de las sillas de la beneficencia una muchacha bella, todo lo bella que querais, y un apuesto mozo que viste por primera vez de paisano, después de una larga temporada, desde que comenzó sus estudios superiores cuando aún el bezo no sombreaba sus labios hasta ahora que termina brillantemente su carrera, y cuando ya la barba cubre ó puede cubrir todo su rostro.

Nosotros indiscretos escuchamos su diálogo, un diálogo en que se cambiaron palabras llenas de amor, de un amor, que ella cree próximo á marchitarse.

Fijos sus ojos en la atrevida faz del marcial joven, envolviale en ardientes miradas, heraldos de inefable dicha.

—¿Qué satisfecho estás—decía ella.—

—¿Tú no?—replicó él.—

—Sí yo también—respondióle la hermosa muchacha.—Yo también estoy satisfecho, participo de la misma alegría que tú; pero sin embargo de esto, los momentos actuales son

también de tristeza para mí, porque te soy franca, siempre he pensado en lo feliz que había de ser el día en que tu terminarás la carrera; y también, también pensaba en que tú....

—¿....?

—No, no te incomodes, no tiene nada de extraño, es lo que haceis todos, porque todos creis que las mujeres somos de distinta condición que vosotros, y que no somos dignas de que conserveis un amor, que nos jurais una y mil veces. Pero vuestros juramentos...

—Me oiste, no hace mucho jurar—objetó él—cumplir el compromiso solemne que he contraído al ostentar en mi boca—manga las estrellas por las que, juntos, tanto hemos esperado. Pues bien: Como esa promesa, hecha ante Dios, á uno de mis amores, mi patria, es la que te hice aquella noche en que apenas acertaba á hablar,—

¿Te acuerdas de ella? Abstraídos de cuanto nos rodeaba solo á tí atendía, y en tus ojos leían los míos, al cruzarse nuestras miradas, algo idéntico á lo que en mí, atando mi lengua, pugnaba por salir.

No recuerdo si hablé; también se horroró de mi memoria lo que tú contestaste; solo sé que, desde entonces te amo, y desde entonces, y hasta ahora, he pensado que me correspondías, más desde hoy dudaré; tal es el efecto que me han hecho tus palabras, que podrán ser de cariño, pero....

—Pero—interrumpió ella—es que ese cariño de que dudas, es decir, del que no dudas, aún cuando lo dices, ese cariño es verdadero, tan verdadero como es todo lo que te he dicho, pues nunca, nunca te he engañado, y en cambio tú....

—¿....?—  
—No, no cortes el párrafo, que no será el cuento por su forma pero tiene la elocuencia de la verdad, de esa verdad que amarga.

Yo también he pensado cuando te he visto jurar el emblema de la patria, cuando te he visto pasar bajo el yugo que te ata á la defensa de la nación y del rey, y que te llevará muy lejos de mí, he pensado que tal vez el juramento de ahora hará olvidar el que, tantas veces repetiste....

—No quiero que nuestra conversación continúe—dijo él—porque tu carácter haría que fuésemos más lejos de lo que nosotros deseamos.

Al fin no sé porqué dudar, no sé porqué pensar todas esas cosas que á nada conducen, que á nada práctico nos llevarían, no sé á tener un disgusto en un día en que comprenderás que solo deben existir satisfacciones.

No dudas, pues, de mi cariño, no dudes de que soy el mismo que he sido siempre, que te amo porque á ello me lleva mi propia naturaleza, y esos ojos que me dicen que me quie-

Folleton de EL DEFENSOR (119)

### LOS DOS AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

—(=)—

demandante, por lo cual Juan Marcos se fué á Romorantin á visitar á Lissoire, pero el viaje fué inútil, porque éste se mostró inflexible.

Volvióse Juan Marcos triste y desalentado, y hacia ya una hora que seguía uno de los caminos que atraviesan la selva de Bruadan, cuando vió, á pesar de la obscuridad, que en dirección contraria se le acercaba un hombre.

Detívose y esperó á que pasase éste, al que reconoció cuando cruzó por su lado: era Nativelle.

Hizo éste, al ver á Juan Marcos, un brusco gesto de terror al encontrarse á solas con él en el bosque á aquellas horas, y maquinalmente volvió la cabeza atrás.

Encogióse Juan Marcos de hombros con supremo desdén y le preguntó:

—¿Creéis que voy á asesinaros?

—¡Oh! ¡No os tengo miedo!—respondió Nativelle, que se había puesto muy pálido, con voz temblona.

Apartóse de pronto de Juan Marcos y se internó en un sendero que iba á parar al centro del bosque, perdiéndosele en seguida de vista.

A pesar de sus cavilaciones, poco agradables, y de su tristeza, no pudo Juan Marcos por menos de sonreirse al oír correr al cobarde á través del bosque.

Esa sonrisa desapareció muy pronto, sin embargo, al oír que á unos cien pasos resonó una violenta detonación que hizo vibrar todos los ecos de la selva, repercutiéndolos hasta lo lejos.

A esa detonación siguió un grito estridente, horrible:

—¡A mí! ¡Socorro! ¡Al asesino!

Se había cometido un crimen; acerca de esto no se podía dudar, y fuese quien quisiese la víctima, era preciso auxiliarla.

Esto fué lo que hizo Juan Marcos precipitándose á la ventura hacia el sitio en que se le figuraba haber oído el grito y el sendero que siguió fué el mismo en que se internará pocos momentos antes Nativelle.

En ese mismo sendero tropezó con el cuer-

po de un hombre que estaba atravesado en el suelo sin dar señales de vida.

Inclinóse, pero la noche era tan obscura que bajo la bóveda formada por las ramas de los árboles no se veían los rasgos del rostro del herido.

Esperó á que la luna apareciese entre las nubes que la ocultaban, y como por fortuna el viento soplabá con fuerza, las nubes se deslizaban velozmente por el cielo, en el que al poco rato quedó un claro.

Levantó Juan Marcos el cuerpo y la luz plateada de la luna iluminó de lleno el rostro de Nativelle.

—¡Nativelle!—exclamó Juan Marcos sin poder contener una exclamación de sorpresa y de terror.

Fué tan grande su asombro, que estuvo en poco no se le escapase de las manos.

Apoyóse en un árbol y desgarróle la ensangrentada ropa para contener la sangre que manaba de una herida que había recibido en medio del pecho.

Respiraba aún Nativelle, pero su herida parecía tan grave, que Juan Marcos temió que moviéndole se quedase muerto antes de que fuese posible prestarle algún auxilio.

En aquel momento olvidó su odio y todo el daño que aquel hombre le había hecho;

no se acordó tampoco de su grosera conducta y de sus insultos, y no pensó más que en una cosa; en que Nativelle había sido víctima de un atentado inalicable, á consecuencia del que se hallaba en peligro de muerte.

Creyó que lo más acertado era marcharse á Saint-Viâtre y avisar al médico doctor Flérimont, y como para hacer esto tenía necesariamente que pasar por delante de la fábrica de Nativelle, antes de entrar en el pueblo, llamó en ésta y avisó á los trabajadores de guardia, dándoles noticia de la desgracia que había ocurrido á su patrón.

Los trabajadores salieron apresuradamente dirigiéndose al bosque, y Juan Marcos siguió su camino en dirección á Saint-Viâtre, en donde avisó al doctor Flérimont.

Una vez cumplido con lo que creyó que era un deber, se dijo que no le necesitaban para nada, por lo que se volvió á Saunería y desde el castillo envió á un criado á la fábrica de Nativelle con el encargo de que se enterase del estado en que hallaba el fabricante.

A la hora de ocurrir estos sucesos, daba cuenta de ellos á Trécourt y á Juana, y Cientemente, que llegó presisamente en aquellos momentos, le escuchó dirigiéndole sombrías miradas y poniéndose más pálido que de costumbre.

ren que no me olvidarán ¿No es cierto lo que digo?

Los ojos de la hermosa muchacha, tan hermosa como vosotros os la hayáis figurado, brillaron más que nunca, y en su fresca boca se dibujó una sonrisa de satisfacción profunda, y que solo ella era bastante á borrar todas las palabras de escepticismo pronunciadas momentos antes.

La enamorada pareja abandonó el paseo, cuando el airecillo fresco de la noche besó sus frentes, con una frialdad de despedida, y que á nosotros se nos antojó pudiera ser el símbolo que confirmase las palabras escépticas de la hermosa muchacha que hayáis concebido.....

GEMINES.

## UN CANDIDATO

Ayer pasó el día en Segovia hablando con algunos importantes elementos del distrito de Santa María de Nieva, el joven liberal y teniente Auditor de la Armada, don Juan de Macías y del Real, que piensa presentar su candidatura para Diputado á Cortes por el distrito de Santa María de Nieva.

El señor de Macías goza de una posición independiente, y parece cuenta con algunos elementos en el distrito por ser su señora madre natural de uno de los pueblos que forman aquél.

El señor de Macías ha marchado esta mañana á Madrid, con objeto de cambiar impresiones con algunas personalidades para después volver á Segovia y tratar con todos los elementos á fin de decidir con qué carácter ha de ir á la lucha.

«Yo de todos modos—nos decía anoche que tuvimos el gusto de hablar con él—pueden ustedes asegurar que irá á la lucha con el apoyo del Gobierno ó sin él; con el apoyo de los liberales del distrito ó sin él; pero de todos modos irá, porque cuento con el concurso decidido de mi familia, y de algunos elementos.»

«Me alegraría ser comprendido, y obtener el triunfo porque mis proyectos son desarrollar una política de paz, huyendo de personalismos que siempre son perjudiciales al bien del distrito.»

Esta es la determinación del señor Macías que nosotros, cumpliendo con un deber de información, trasmitimos á nuestros lectores.

## CUENTOS DE TOCADOR

### SIN SER AMADA.

La llamaré María, el nombre más vulgar, y así nadie podrá darse por aludida; la llamaré María, y, de ese modo, elevaré mis renglones, poniendo en ellos el nombre más dulce.

María ha pasado ya de la edad en que viven las ilusiones. Y en ella, como las otras mujeres, ha esperado que la amen.

El rostro de María, de que comienza á borrar la lozania, no es hermoso, ni aún bello, ni siquiera bonito. Únicamente hay en él los ojos expresivos, grandes, negros. Y los ojos de María revelan su alma, un alma risueña siempre, siempre alegre, siempre esperando.....

Para ella han transcurrido los años juveniles sin el calor que á su corazón hubiera prestado el encanto del primer cariño. Y llegó, aguardándole aún, á alcanzar los primeros años grises. En sus oídos no ha sonado la música cadenciosa de un canto de amor; sus pupilas no han llameado á la vista de otras pupilas que la interrogasen; su corazón no se ha ensanchado con deleite al desvanecerse la idea de unos celos que le estrujaban, y que, sin embargo, han existido ridículos. Amando constantemente, María nunca ha sido amada.

Y hoy mismo, cuando se presenta al mundo, la vereis, los pocos que en ella reparan, anunciando una felicidad que rebosa por sus ojos negros, grandes, expresivos, encendidos en un rostro que no es hermoso, ni aún bello, ni siquiera bonito.

Los ojos de María pregonan amor, un amor ardiente. Pero esos ojos no son ya el espejo del alma: el alma huérfana de María ya no sonríe. Solo le queda la última esperanza, una esperanza vacía, que sabe no se ha de realizar. Y seguirá amando, amando esa misma esperanza que se desvanece.

Y, además, ya no le bastaría el efecto porque siempre ha suspirado. Necesita otro todavía más imposible para ella; el de madre.

JOMOI.

## Refrán cierto

Dice un antiguo refrán, muy exacto y verdadero, que de poetas y locos, de músicos y de médicos los descendientes de Adán todos un poco tenemos. Nadie, con seguridad, puede decir que está exento de la regla general que marca refrán tan cierto: Todos absolutamente mucho ó poco, más ó menos, las citadas cualidades, sin excepción, poseemos. Si alguien, por casualidad, no dá señales de médico, de poeta, ni de músico, es por que, en grado supremo, estará de la locura impregnado hasta los huesos. Esta no falta á ninguno, y punto más, punto menos, algún grado ó variedad de locos todos tenemos:

No cabe duda ninguna de que todos somos médicos: ¿Quién será el que no conozca uno ó más padecimientos (mejor dicho enfermedades), ó sus causas, á lo menos, y que para combatirlos no conozca algún remedio? Pero hay más: seguramente todos sabemos el medio de evitar muchas dolencias, y es claro, que, sabiendo esto, de médicos-higienistas tenemos conocimientos, y estamos, por de contado, á la altura del progreso, pues que la ciencia moderna tiende, más que en ningún tiempo, á evitar enfermedades; luego, todos somos médicos.

Pocos de las bellas musas son los hijos predilectos; muy pocos son los que saben sentir y expresar á un tiempo la belleza de las cosas en sonorisimos versos; pero, todos en la vida tendremos algún momento en que podremos sentir y concebir lo más bello, y al mismo tiempo expresarlo, si no en magníficos versos, en un lenguaje sonoro y más ó menos poético. ¿Quién es el que no sintió amor hacia el otro sexo, y no supo con palabras pintar ese sentimiento? ¿Y quien de la Creación no admiró lo mucho bello, y no dió con el lenguaje á conocer su embeleso?

La música es cosa bella, y como todo lo bello produce á aquel que la escucha agradable sentimiento. ¿A quien no causa la música delicioso arrobamiento? ¿Quién á compas de sus notas no siente vibrar el pecho? Cierto es, que todos los hombres no serán músicos buenos, ni todos sabrán tocar armónicos instrumentos; mas ¿quien será el que no toque el violón, por lo menos?

Si como antes ya decía, puede haber algún sujeto que no dé pruebas de músico de poeta, ni de médico, de loco, en cambio, no escapa: el imbécil, por ejemplo, ó el idiota desgraciado que son locos con exceso. A todos de aquél refrán nos abarca dicho extremo; Porque ¿hay, por casualidad, algún hombre tan perfecto y tan bien equilibrado, que tengan en su cerebro todo género de idess igual arraigo ó asiento? ¿Existe alguien, por ventura, que no tenga un pensamiento, ó una idea que domine á las demás? No, por cierto. Ocorre lo que en los campos en los humanos cerebros: siempre existe alguna hierba que crece más en aquellos, y si en ciertas ocasiones no es tan grande el crecimiento que exista gran diferencia é un marcadísimo exceso sobre las demás; en cambio en muchos lugares vemos que hay hierbas que crecen tanto que llegan en poco tiempo

á agostar á las demás, que mueren en un momento. Esto sucede en el campo de la ideación, pues que vemos que en todos los individuos siempre hay algún pensamiento ó idea que predomina; y cuando no es con exceso se dice que el individuo tiene *aficiones, deseos raros, ó bien chifladuras*, y otros nombres, que sabemos indican, que las ideas en equilibrio perfecto no se encuentran, y que dicen que está algo loco el sujeto. Y si en muchos esa idea no predomina, en extremo; en cambio, puede llegar, y á veces llega, en efecto; á adquirir tal predominio en el humano cerebro que ya no queda más que ella, y se convierte el sujeto en un maníaco, en un loco, aunque antes no estaba cuerdo.

De consiguiente, el refrán resulta en extremo cierto; y cualquiera convencerse puede, si es que piensa en ello, que de locos y poetas, de músicos y de médicos, los descendientes de Adán todos un poco tenemos.

RIGO ZEMARA.

Julio—1905.

## INFORMACION

### de la Agencia Fabra

13 de Julio de 1905.

**Batoum.**—Toda la actividad ha cesado en esta población; los almacenes permanecen cerrados excepto el Banco Imperial de comercio. Las carnes importadas han sido rociadas de petróleo. Se ignoran los autores del salvaje hecho.

**San Petersburgo.**—El conde Mouravien saldrá de esta capital á fines de esta semana acompañado de los delegados rusos que se dirigen á la capital norteamericana.

—Está completamente desprovisto de fundamento el rumor circulado sobre la inminente retirada del Conde Lamsdorff. No se prevee ningún cambio en la dirección del ministerio de Negocios Extranjeros antes de terminar la actual guerra con el Japón.

—Hoy marcharán al Mar Negro numerosos oficiales que van á sustituir á los anteriores.

—El «Slovo» cree saber de buen origen que en la reciente conferencia de los altos personajes gubernamentales, se ha admitido definitivamente la posibilidad de firmar la paz con el Japón, no adoptándose otras bases que acuerdos y acase concisiones territoriales, pero jamás se pagará ninguna indemnización de guerra.

—A la salida de un mitin celebrado por los obreros de Vgmeessen, éstos han saqueado los almacenes. Los cosacos cargaron para disolverlos. Hay bastantes heridos y se han operado varias arrestaciones.

**Lorient.** (Francia).—El almirante Melchior ha lanzado ayer una orden del día censurando á los marinos y soldados que tomaron parte en una retreta cantando himnos revolucionarios y antimilitaristas.

**Nancy.** (Francia).—Continúa agravándose la huelga de Neuves-Maisons. Han sido pedidos numerosos refuerzos de tropas.

**Nueva-York.**—El calor ha causado ayer catorce defunciones: la mayoría son niños de corta edad y ancianos. En los hospitales hay bastantes atacados de insolación.

**Tokio.** (oficial).—Los japoneses han ocupado después de corto bombardeo el cabo Notoro.

**Tokio.** (oficial).—Las fuerzas japonesas que han ocupado el cabo Notoro habían sido embarcadas en Korsakoll en dos cruceros y cuatro torpederos. Han encontrado las construcciones y el fuerte intactos y han hecho cuatro prisioneros.

**Londres.**—Se ha pedido á los habitantes de Cores, (isla Vight) que decoren é iluminen sus domicilios, oficinas y despachos, durante la semana de las regatas en honor de la visita de la flota francesa.

**Tifs.**—Todas las calles de la ciudad están ocupadas por las tropas. Ayer se ha publicado el «Journal officiel» y hoy se espera que reanudarán su tirada otros muchos periódicos. Los tranvías circulan protegidos por la fuerza. La calma vence poco á poco.

**Constantinopla.**—Según noticias privadas, Feizi pacha solo dispone de veinte mil hombres contando con los refuerzos que espera. La ocupación de Yeyen por los insurrectos es completa.

**Palma.**—El torpedero llegado anoche remolcado por el cañonero *Yañes Pinón*, y del que ya se ha dado noticia es el *General Barceló*, que procede de Mahón é irá á Cartagena á reparar las averías sufridas.

**Lisboa.**—Los torpederos rusos han salido del Tajo.

**París.**—Mas Rouvier y Radolin empezaron ayer el examen minucioso de las cuestiones que serán propuestas en la Conferencia.

El periódico *L'Humanité* dice que Mr. Radolin ha entregado á Mr. Souvier una carta de Bulow, demostrando su satisfacción por la avenencia que ha habido entre ambas naciones.

**Tez.**—Mr. Tattenbach fué recibido ayer por el Sultán. Se cree que cuando, con motivo de la Conferencia, se reunan con el Sultán, los delegados someterán á éste las proposiciones acordadas para la reforma y reorganización internacional.

**París.**—En la sesión de esta mañana la Cámara ha votado con la unanimidad de 576 diputados el proyecto de beneficencia á favor de los ancianos estropeados ó enfermos.

El diputado nacionalista Delafosse, trató de interpelar al Gobierno sobre la política exterior. Su pregunta quedará unida á la que se relaciona con el presupuesto.

**San Petersburgo.**—Circula el rumor de que Mourawieff, cuya salud deja mucho que desear, será reemplazado como plenipotenciario, por Mr. Witte. De las negociaciones entabladas en Washington resulta que no habrá armisticio antes de la reunión de los plenipotenciarios.

**Buenos Aires.**—La ley de conversión de la Deuda interior ha sido promulgada.

Numerosos bancos europeos quedan autorizados para recibir las declaraciones de los tenedores y para el pago de los intereses.

**París.**—El vicealmirante May, jefe de la escuadra inglesa surta en Brest, ha llegado hoy á esta capital acompañado por 116 de sus oficiales.



MAÑANA HACE UN AÑO QUE FALLECIÓ

La Señora

## D.ª Gandelaria Dicenta

Viuda de Guedán

—R. I. P.—

Todas las misas que se digan en la Santa Iglesia Catedral, en la Trinidad y en San Miguel, de cinco y media á once, serán aplicadas por el alma de dicha señora, así como el ejercicio espiritual de la tarde en la iglesia de Corpus.

Su hermana política y sobrinos: Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

## DE TEATRO

### El Niño Descalzo y García Ortega

Anoche inauguró sus campañas teatrales en nuestro coliseo, la compañía que dirige el notable actor don Francisco García Ortega.

Nada más agradable, nada más noble y nada honra más á un artista que dedicar las primicias de su labor á algo que sea digno del respeto y de la consideración de todos.

Por eso, García Ortega, que sabe las simpatías con que cuenta la institución de *El Niño Descalzo*, formada por bellísimas muchachas, que son los angeles tutelares de los pobres niños que llenan nuestra ciudad, ha querido demostrar, mejor dicho ha querido responder á un sentimiento, propio de un artista como él, y ha dedicado la función de anoche á *El Niño Descalzo*, con lo que ha testimoniado que á la gente de teatro podrá señalársela algunos defectos, menos, muchos menos del los que se la imputan, pero que la gente de teatro sabe sacrificarse, sabe desprenderse de lo suyo en todos los momentos, y sobre todo sabe acudir con presteza, sin ser llamada, allí donde puede enjuagar una lágrima, allí donde la es dable evitar una tristeza....

El teatro estaba completamente lleno y en palcos y butacas veíanse mujeres bellísimas que acudían á realzar la fiesta, fiesta hermosa en que el arte se hizo esclavo de la caridad para que esta pudiera ejercer con largura su sacratísima misión.....

Poco antes de las diez llegó la Infanta Isabel en un coche tirado por cuatro mulas, saliendo á esperarla á la puerta principal del coliseo el Gobernador civil señor García Lomas, el Alcalde accidental señor Zúñiga, el Secretario del Gobierno señor Alonso, la Junta Directiva de *El Niño Descalzo* compuesta de las elegantes señoritas de Rivas, Ordoña, Villa y Zúñiga, no asistiendo la bella Presidenta de la Junta señorita de Contreras, por el reciente luto que viste; la Junta Directiva obsequió á S. A., así como á la Condesa de Torenó y Marquesa de Najera, que la acompañaban, con ramos de flores.

También esperaban á la Infanta en la puerta principal los fundadores de *El Niño Descalzo* señores Chico y Rodao, el señor Villa y el Director de la compañía señor García Ortega.

S. A. subió al palco, que siempre ocupa el señor Gobernador, acompañada de todas las personas que la recibieron y de muchos espectadores. La orquesta tocó la Marche Real al presentarse



# Informacion mercantil

**Segovia.**  
Trigo.—En paneras se han vendido á 56'00 reales fanega.  
La cebada se ha vendido á 44 reales fanega.

**Valladolid.**  
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo á 54 reales.  
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Sin entradas.

Centeno 50 id. á 43 id.  
Cebada á 34 id.

**Salamanca**  
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 56 reales las 94 libras  
En Tejares entraron 70 fanegas y 140 en Chamberí  
En ambos mercados se cotizó á 56'50 reales las 94 libras

**Barcelona**  
Continúa el mercado paralizado completamente. No se hacen operaciones.

**Nava del Rey**  
Trigo á 56 y 56,50 reales las 94 libras  
Cebada á 38 id.  
Centeno á 44 id.  
Mercado sostenido.

**Rioseco**  
Las entradas de hoy fueron de pocas fanegas de trigo al detall á 51 reales las 94 libras.  
Tendencia floja.

**Santa María de Nieva.**  
Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguientes:  
Trigo á 56 reales fanega.  
Centeno á 40.  
Cebada á 35.  
Algarrobas á 40.  
Avena á 18  
Garbanzos superiores á 200 reales fanega.  
Regulares á 100.  
Medianos á 80.  
Precios sostenidos.

**Cueliár**  
Los precios que han regido son los siguientes:  
Trigo á 56 reales fanega  
Centeno á 45  
Cebada á 38.  
Patatas á 7 reales arroba.  
Avena á 27.  
Yeros á 29.

**Taragano**  
Tiempo buen. Empezó la recolección.  
Trigo á 54 reales fanega.  
Centeno á 46.  
Cebada á 39  
Algarrobas á 46.  
Vino á 10 reales cántara.

**Arévalo.**  
En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo á 53 reales las 94 libras  
Centeno á 44 reales fanega.  
Cebada á 38'00  
Algarrobas á 38.  
Tendencia sostenida.

**Villafañá (Zamora)**  
La entrada de grano fué de 198 fanegas.  
He aquí los precios que rigen:  
Trigo á 53 reales fanega.  
Centeno á 48.  
Cebada á 36.  
Algarrobas á 51.

**Medina del Campo.**  
La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo se cedieron á 54 reales las 94 libras  
Centeno 20 á 44.  
Cebada 400 á 37 y 38.  
Algarrobas á 42'00 id.  
Tendencia firme.

**Peñafiel.**  
Entraron en este mercado 100 fanegas de trigo, á 52 y 52'50 reales las 94 libras  
Centeno á 42  
Cebada á 33  
Yeros á 43  
Avena á 29  
Los campos buenos.

## SECCION DE ANUNCIOS

**ELIXIR ESTOMACAL**  
DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor, y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.



## Sociedad General de Cupones Mercantiles "PROGRESO,"

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan á continuación, podrá el público con solo hacer sus compras al contado en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo.  
Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho á exigir **Un Cupón** por cada **cincuenta céntimos**, DOS por UNA PESETA, etc., etc., que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar á recoger el **Regalo** que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, **Señores Herrero y Sánchez**, Juan Bravo, 43, Comercio de tegijos de los **Chicos**

### Nombres de los Comerciantes que dan Cupones

- Uramarinos.**—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, núm. 37.—Juan Margaroto, Real del Carmen, 6.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Luis Gómez García, José Zorrilla.
- Sastrería y Paños.**—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano Isabel la Católica, 3 y 1.
- Camisería.**—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.
- Zapaterías.**—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.
- Confitería.**—Fermín Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.
- Vinos por mayor y menor.**—Juan Izquierdo, San Francisco.
- Mercería y Paquetería.**—Paseual Guajardo (Sucesor de G. Minón) Real del Carmen 33.
- Tejidos y Novedades.**—Herrero y Sanchez «LOS CHICOS» Juan Bravo, 13.
- Imprentas y Librerías.**—don Segundo Rueda, Juan Bravo, 20 y Angel Pérez «Librería Religiosa» Plaza Mayor número 42.
- Droguería y Perfumería.**—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7.
- Carnecerías.**—Santiago Hernaz G.º, «La Madrileña» Isabel la Católica, 5.
- Pescaderías.**—Fernando García, Plaza Mayor.—Juana Paramio, Juan Bravo.
- Carbonería.**—Florencio del Barrio, Reoyo, 3.

SASTRERIA MADRILEÑA  
de  
**CRISANTO BERROCAL**  
—  
JUAN BRAVO 29. SEGOVIA.  
Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.  
Buen corte y economía.  
Trajes desde 20 pesetas.  
Juan Bravo, 29. Segovia

LA FUENCISLA—FABRICA DE JABON  
**DE GASPAR CABRERO**  
Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia  
El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva este blecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan  
Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.  
Idem moreno para ropas de color, 0'90 idem.  
Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.  
Idem, id, id, desinfectante.  
Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.  
Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.  
Idem id, especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.  
Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.  
Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.  
Se sirve á domicilio.—Espacho: Juan Bravo 62 y 64,

**ADRIÁN RAMIREZ**  
—  
Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36  
En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.  
NO CONFUNDIRSE.  
ADRIAN RAMIREZ,